МИНОБРНАУКИ РОССИИ

федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования

«Нижегородский государственный технический университет им. Р.Е. Алексеева» АРЗАМАССКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ (ФИЛИАЛ)

ОДОБРЕНО	УТВЕРЖД	АЮ
Решением Ученого совета АПИ НГТУ	Директор инс	гитута
протокол № 1_		_ В.В. Глебов
от « <u>29</u> » <u>января</u> 2025г.	«29» <u>января</u>	2025г.
РАБОЧАЯ ПІ		
ВОСПИТ	КИНА	
по направлен	ию подготовки	
09.03.02 Информационнь	ие системы и технологии	I
(код и направление		
Распределенные инфо	рмационные системы	
(направленность (про	филь/программа))	
Квалификация выпускника: бак	салавр	
Нормативный срок обучения: 4	года	
Форма обучения:	чная	

Программа рассмотрена на засед радиоэлектронных средств» пр			
и рекомендована к применению.	 -	. «10» <u>января</u> 2	023 года
Заведующий кафедрой		Жидкова Н.В. (И.О. Фамилия)	
Программа одобрена на заседани «29» <u>января</u> 2025 года. Пр			
Программа разработана с учетом Протокол от 11 марта 2025 г. №		ІИ НГТУ (студенто	в)
Председатель ППО в АПИ НГТУ (студентов)	(подпись)	<u>Бори</u>	скова Л.А.
Зам. директора по УР	(подпись)	<u>Шур</u>	ыгин А.Ю.
Рабочая программа воспитания з РПВ	арегистрирована в	учебном отделе №	2 09.03.02 -
Начальник УО	(подпись)	<u>Мельникова</u>	а О.Ю.
Разработал рабочую программу: Начальник отдела по организационно- воспитательной работе		_ Л.А.Б	орискова
	(подпись)		

СОДЕРЖАНИЕ

	Пояснительная записка	3
1	Основные положения	4
1.1	Основные принципы организации воспитательной работы	4
1.2	Цели и задачи воспитательной работы	5
2	Основные направления и виды деятельности обучающихся в воспитатель-	5
	ной системе института	
2.1	Основные направления воспитательной работы	5
2.2	Приоритетные виды деятельности обучающихся в воспитательной системе АПИ НГТУ	9
2.3	Формирование универсальных и общепрофессиональных компетенций в	11
	процессе воспитательной работы	
3	Формы и методы воспитательной работы	12
4	Ресурсное обеспечение и условия реализации воспитательной работы	13
4.1	Ресурсное обеспечение воспитательной работы	13
4.2	Информационное обеспечение	13
4.3	Финансовое обеспечение	13
4.4	Материально-техническое обеспечение	13
5	Уровни организации и управления воспитательной работой	14
6	Критерии оценки качества воспитательной работы	16
7	Календарный план воспитательной работы по направлению подготовки	19
8	Отчет о выполнении плана воспитательной работы	33
9	Перечень основной и дополнительной учебной литературы	33
	Лист регистрации изменений	36

ПОЯСНИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСКА

Рабочая программа воспитания направления подготовки 09.03.02 «Информационные системы и технологии» в образовательной организации высшего образования Арзамасского политехнического института (филиал) федерального государственного бюджетного образовательного учреждения высшего образования «Нижегородский государственный технический университет им. Р.Е. Алексеева» (далее АПИ НГТУ) представляет собой ценностнонормативную, методологическую, методическую и технологическую основу организации воспитательной деятельности в современной образовательной организации высшего образования (далее OOBO).

Областью применения рабочей программы воспитания направления подготовки 09.03.02 «Информационные системы и технологии» (далее – Программа) в АПИ НГТУ является образовательное и социокультурное пространство, образовательная и воспитательная среда в их единстве и взаимосвязи.

Программа ориентирована на организацию воспитательной деятельности субъектов образовательного и воспитательного процессов.

Воспитание в образовательной деятельности АПИ НГТУ носит системный, плановый и непрерывный характер.

Основным средством осуществления такой деятельности является воспитательная система и соответствующая ей Программа и Календарный план воспитательной работы АПИ $H\Gamma TY$ (далее – Π лан).

Программа в АПИ НГТУ разработана в соответствии с нормами и положениями:

- Конституция Российской Федерации;
- Федеральный закон от 29.12.2012 № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации»;
- Федеральный закон от 01.07.2020 № 304-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «Об образовании в Российской Федерации» по вопросам воспитания обучающихся»;
- Федеральный закон от 30.12.2020 № 489-ФЗ «О молодежной политике в Российской Федерации»;
- Федеральный закон от 04.12.2007 № 329-ФЗ «О физической культуре и спорте в Российской Федерации»;
- Федеральный закон от 28.06.1995 № 98-ФЗ «О государственной поддержке молодежных и детских общественных объединений»;
- Федеральный закон от 05.02.2018 № 15-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации по вопросам добровольчества (волонтерства)»;
- − Федеральный закон от 14.07.2022 N 261-ФЗ «О российском движении детей и молодежи»;
- Указ Президента Российской Федерации от 24.12.2014 N2 808 «Об утверждении Основ государственной культурной политики»;
- Указ Президента Российской Федерации от 20.10.2012 N2 1416 «О совершенствовании государственной политики в области патриотического воспитания»;
- Указ Президента Российской Федерации от 31.12.2015 № 683 «О Стратегии национальной безопасности Российской Федерации» (с изменениями от 06.03.2018);
- Указ Президента Российской Федерации от 21.07.2020 № 474 «О национальных целях развития Российской Федерации на период до 2030 года»;
- Указ Президента Российской Федерации от 09.05.2017 № 203 «Стратегия развития информационного общества в Российской Федерации на 2017-2030 гг.»;
- Указ Президента Российской Федерации от 09.11.2022 № 809 «Об утверждении Основ государственной политики по сохранению и укреплению традиционных российских духовно-нравственных ценностей»;
- Указ Президента Российской Федерации от 07.05.2024 № 309 «О национальных целях развития Российской Федерации на период до 2030 года и на перспективу до 2036 года».

- Закон Нижегородской области от 25.04.1997 N 70-3 «О молодежной политике в Нижегородской области»;
- Приказ Министерства образования и науки Российской Федерации от 16.06.2014 г. №658 «Об утверждении порядка проведения социально-психологического тестирования лиц, обучающихся в общеобразовательных организациях и профессиональных образовательных организациях, а также в образовательных организациях высшего образования»
- Распоряжение Правительства РФ от 24.11.2020 №3081-р « Стратегия развития физической культуры и спорта в Российской Федерации на период до 2030 года»;
- Постановление Правительства РФ от 11.06.2014 N 540 «Об утверждении Положения о Всероссийском физкультурно-спортивном комплексе «Готов к труду и обороне» (ГТО)»;
- Постановление Правительства РФ 26.12.2017 № 1642 «Об утверждении государственной программы Российской Федерации «Развитие образования»;
- Письмо Министерства образования и науки Российской Федерации от 14.02.2014 № ВК-262/09 «Методические рекомендации о создании и деятельности советов обучающихся в образовательных организациях»;
 - Послания Президента России Федеральному Собранию Российской Федерации;
- Приказ Федеральной службы по надзору в сфере образования и науки (Рособрнадзор) от 14.08.2020 № 831 «Об утверждении Требований к структуре официального сайта образовательной организации в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» и формату предоставления информации»;

Рабочая программа разработана в традициях отечественной педагогики и образовательной практики и базируется на принципах преемственности и согласованности с целями и содержанием Программ воспитания в системе общего образования и среднего профессионального образования.

Данная рабочая программа воспитания направления подготовки 09.03.02 «Информационные системы и технологии» предполагает создание условий для формирования *общепрофессиональных*, *профессиональных* компетенций обучающихся для развития их социальной и профессиональной мобильности, непрерывного профессионального роста, обеспечивающего конкурентоспособность выпускников, их эффективной самореализации в современных социально-экономических условиях.

Программа воспитания является частью ОПОП, разрабатываемой и реализуемой в соответствии с действующим $\Phi \Gamma OC$.

1. ОСНОВНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ

1.1. Основные принципы организации воспитательной работы

В соответствии с Федеральным законом № 304-ФЗ от 31 июля 2020 г. «О внесении изменений в Федеральный закон «Об образовании в Российской Федерации» по вопросам воспитания обучающихся» воспитание — «деятельность, направленная на развитие личности, создание условий для самоопределения и социализации обучающихся на основе социокультурных, духовно-нравственных ценностей и принятых в российском обществе правил и норм поведения в интересах человека, семьи, общества и государства, формирование у обучающихся чувства патриотизма, гражданственности, уважения к памяти защитников Отечества и подвигам Героев Отечества, закону и правопорядку, человеку труда и старшему поколению, взаимного уважения, бережного отношения к культурному наследию и традициям многонационального народа Российской Федерации, природе и окружающей среде».

Вышеизложенные сущностные характеристики воспитания положены в основу воспитательного процесса в АПИ НГТУ по направлению подготовки 09.03.02 «Информационные системы и технологии». Воспитательный процесс в АПИ НГТУ организован на основе настоящей рабочей программы воспитания и основывается на следующих принципах:

системности и целостности, учета единства и взаимодействия составных частей воспитательной работы;

- приоритета ценности здоровья участников образовательных отношений, социальнопсихологической поддержки личности и обеспечения благоприятного социальнопсихологического климата в коллективе;
- приоритета инициативности, самостоятельности, самореализации обучающихся в учебной и внеучебной деятельности, социального партнерства в совместной деятельности участников образовательного и воспитательного процессов;
- сочетания административного управления и студенческого самоуправления, самостоятельности выбора вариантов направлений воспитательной деятельности.

1.2. Цели и задачи воспитательной работы

Целью воспитательной работы в АПИ НГТУ по направлению подготовки 09.03.02 «Информационные системы и технологии» является создание условий для активной жизнедеятельности обучающихся, их гражданского самоопределения, профессионального становления и индивидуально-личностной самореализации в созидательной деятельности для удовлетворения потребностей в нравственном, культурном, интеллектуальном, социальном и профессиональном развитии.

Задачи воспитательной работы:

- формирование у студентов гражданской позиции и патриотического сознания, правовой ответственности и политической культуры;
- формирование личностных качеств, необходимых для эффективной профессиональной деятельности, стремление к саморазвитию и самообразованию;
- формирование у студенческой молодежи системы социально-значимых ценностей и культуры семейных отношений;
- формирование системы компетенций на основе использования ресурсов учебной, внеучебной и социально-ориентированной деятельности;
- воспитание высоких нравственных качеств, интеллигентности и межнационального и межконфессионального согласия в молодежной среде;
- сохранение и приумножение традиций АПИ НГТУ, формирование у студенческой молодежи чувства институтской солидарности и корпоративности, в т.ч. через связь с выпускниками;
- выявление и поддержка талантливой и инициативной студенческой молодежи, обладающей организаторскими и лидерскими навыками;
- модернизация традиционных методов и внедрение новых технологий, приемов, методов воспитательной деятельности, соответствующих духу времени и новым социальным потребностям и интересам студентов;
- формирование здорового образа жизни молодежи, организация досуга, отдыха, условий для занятия спортом;
 - поддержка молодежи в их участии в добровольческой (волонтерской) деятельности;
- формирование информационно-коммуникационной, информационно образовательной среды, благоприятно влияющей на становление и развитие личности специалиста;
- содействие формированию в вузе благоприятной, доброжелательной, образовательной среды для реализации воспитательного процесса обучающихся, в том числе иностранных граждан.

2. ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ И ВИДЫ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ОБУЧАЮЩИХСЯ В ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЕ ИНСТИТУТА

2.1. Основные направления воспитательной работы

Реализация конкретных форм и методов воспитательной работы воплощается в календарном плане воспитательной работы, утверждаемом ежегодно на предстоящий учебный год на основе направлений воспитательной работы, установленных в настоящей рабочей программе воспитания.

В АПИ НГТУ приоритетными направлениями воспитательной работы являются семь направлений (модулей).

Гражданско-патриотическое воспитание:

- формирование у студентов гражданской позиции и патриотического сознания, любви к своей Родине, чувства общности со своим народом, уважения к истории, готовности к защите Отечества и труду на его благо;
- создание условий для воспитания у студентов активной гражданской позиции, гражданской ответственности, основанной на традиционных культурных, духовных и нравственных ценностях российского общества, для увеличения знаний и повышения способности ответственно реализовывать свои конституционные права и обязанности;
- развитие правовой и политической культуры студентов, расширение конструктивного участия в принятии решений, затрагивающих их права и интересы, в том числе в различных формах самоорганизации, самоуправления, общественно-значимой деятельности;
- реализация программ патриотического воспитания студентов, в том числе военнопатриотического; привлечение общественности, ветеранских организаций к решению вопросов патриотического воспитания молодежи через развитие механизмов межведомственного взаимодействия с государственными, негосударственными, общественными и иными организациями, объединениями;
 - формирование антикоррупционного мировоззрения;
- формирование приверженности идеям интернационализма, дружбы, равенства, взаимопомощи народов; воспитание уважительного отношения к национальному достоинству людей, их чувствам, религиозным убеждениям;
- формирование мотивов, нравственных и смысловых установок личности, позволяющих противостоять экстремизму, терроризму, ксенофобии, дискриминации по социальным, религиозным, расовым, национальным признакам, межэтнической и межконфессиональной нетерпимости, другим негативным социальным явлениям.

Духовно-нравственное воспитание:

- воспитание у студентов чувства достоинства, чести и честности, совестливости, уважения к родителям, преподавателям, людям старшего поколения;
- формирование в студенческой среде принципов коллективизма и солидарности, духа милосердия и сострадания, привычки заботиться о людях, находящихся в трудной жизненной ситуации;
- формирование у обучающихся готовности и способности к образованию, в том числе самообразованию, на протяжении всей жизни; сознательное отношение к непрерывному образованию как условию успешной профессиональной и общественной деятельности;
- расширение сотрудничества с государственными, общественными, религиозными организациями и институтами в сфере духовно-нравственного воспитания студентов;
- формирование гуманного отношения к людям и развитие сопереживания, в том числе к лицам с ограниченными возможностями здоровья и инвалидам;
- формирование у студентов представлений о подлинных семейных ценностях, ориентации на вступление в брак, уважения к институту семьи вообще и к членам семьи;
- развитие культуры межнационального общения и формирования установок на равнозначность и равноценность каждого члена общества;
 - формирование ответственного отношения к делу, работе, дисциплинированности.

Культурно-творческое воспитание:

- приобщение студентов к классическим и современным, отечественным и мировым произведениям искусства и литературы;
- формирование условий, способствующих созданию и распространению произведений искусства и культуры, проведению культурных мероприятий, направленных на популяри-

зацию традиционных российских культурных, нравственных и семейных ценностей, сохранению и поддержке этнических культурных традиций, народного творчества;

- формирование у студентов эмоционально насыщенного и духовно возвышенного отношения к миру, способности и умения передавать другим свой эстетический опыт;
- развитие у студентов художественной грамотности, способности воспринимать, понимать и ценить прекрасное;
- развитие у студентов способности к художественному творчеству в области различных видов искусства, умение противостоять влиянию массовой культуры, понижающей их эстетический уровень.
- раскрытие творческих задатков и способностей студенчества, содействие в овладении обучающимися креативными формами самовыражения в различных сферах деятельности;
- содействие в повышении интереса обучающихся к изучению культурного наследия страны, обогащению общей и речевой культуры, приобщению к изучению классической литературы;
- развитие самостоятельности мышления, креативности и инициативы студенческой молодежи;
- оказание помощи студентам в овладении культурой поведения, внешнего вида, речи, вербального и невербального общения;
- создание новых и развитие уже функционирующих творческих объединений студентов;
- развитие художественной самодеятельности института, повышение уровня исполнительского мастерства и расширение репертуара творческих коллективов;
- поиск новых форм и повышение уровня организации позитивного досуга студенческой молодежи, культурно-массовых мероприятий в институте.

Физическое воспитание и формирование здорового образа жизни:

- формирование у студентов ответственного отношения к своему здоровью, потребности в здоровом образе жизни, популяризация физической культуры и позитивных жизненных установок;
- создание условий для занятий физической культурой и спортом, для развивающего отдыха и оздоровления студентов, включая студентов с ограниченными возможностями здоровья, студентов, находящихся в трудной жизненной ситуации, в том числе на основе развития спортивной инфраструктуры и повышения эффективности ее использования;
- формирование у студентов культуры безопасности жизнедеятельности, включающей отрицательное отношение к вредным привычкам;
- формирование в студенческой среде системы мотивации к активному и здоровому образу жизни, занятиям спортом, культуры здорового питания и трезвости;
- пропаганда в студенческой среде необходимости участия в массовых общественноспортивных мероприятиях;
 - повышение уровня спортивного мастерства обучающихся;
- развитие физических способностей студентов, привлечение их к регулярным занятиям физической культурой и спортом.
- организация активного отдыха студентов как специфической формы реализации спортивно-массовой деятельности и оздоровительного процесса в вузе;
- создание для студентов с OB3 условий для регулярных занятий физической культурой и спортом, развивающего отдыха и оздоровления;
- профилактика социально-негативных явлений и саморазрушающих видов поведения в студенческой среде;
- осуществление антиникотиновой, антинаркотической и антиалкогольной пропаганды и просвещения среди студенческой молодежи;
- использование потенциала спортивной деятельности для профилактики асоциального поведения и вредных привычек в студенческой среде.

Экологическое воспитание:

- становление и развитие у студентов экологической культуры, бережного отношения к родной земле;
- формирование у студентов экологической картины мира, развитие у них стремления беречь и охранять природу.
- формирование системы знаний о средствах и методах защиты человека и среды обитания;
 - оказание помощи пострадавшим в чрезвычайных ситуациях;
 - формирование гуманного отношения к живой природе;
 - формирование экологической культуры, мышления, компетентности;
 - соблюдение принятых правил и норм экологически целесообразного поведения.

Профессионально-трудовое воспитание:

- воспитание у студентов уважения к труду, людям труда, трудовым достижениям и подвигам;
- формирование у студентов учений и навыков самообслуживания, выполнения домашних обязанностей, потребности трудиться, добросовестного, ответственного и творческого отношения к разным видам трудовой деятельности;
- развитие навыков высокой работоспособности и самоорганизации, умение действовать самостоятельно, активно и ответственно, мобилизуя необходимые ресурсы, правильно оценивая последствия своих действий;
- содействие профессиональному самоопределению, приобщение студентовксоциальноно-значимойдеятельностидляосмысленноговыборапрофессии;
- формирование отношения к профессиональной деятельности как возможности участия в решении личных, общественных, государственных, общенациональных проблем.

Научно-образовательное воспитание:

- формирование у студентов проектной компетентности;
- реализация программ обучения молодежи управлением инновациями, обязательным условием реализации которых станет их практическая ориентация;
 - формирование системы поддержки студенческих старт-апов;
- создание условий по содействию коммерциализации результатов научной деятельности;
- развитие наставничества путем привлечения выпускников к проведению мастер классов и отраслевого консультирования для студентов инициаторов бизнес проектов;
- привлечение ведущих ученых к деятельности по формированию инновационной культуры у молодежи;
- внедрение эффективных программ развития социальной компетентности студентов, необходимой для продвижения на рынке труда;
- формирование компетенций, позволяющих выпускникам максимально гибко адаптироваться в новых условиях и видах деятельности, создание условий для обеспечения участия молодежи в непрерывном образовании;
- развитие взаимодействия с субъектами рынка труда, ключевыми работодателями в решении вопросов трудоустройства студентов и выпускников;
- расширение участия студентов в конкурсных мероприятиях (профессиональные и творческие конкурсы, научные олимпиады и т.п);
- расширение перечня конкурсов, совершенствование методик отбора, совершенствование системы интеллектуальных и творческих состязаний (в т.ч. конкурсов профессионального мастерства) для обучающихся с участием работодателей, научных организаций и бизнессообщества;
- распространение эффективных моделей и форм участия студентов в управлении научной жизнью, вовлечение их в деятельность органов самоуправления;

- развитие моделей и программ лидерской подготовки обучающихся;
- расширение интеграции и координации деятельности и усилий молодежных и студенческих объединений, а также изучение и внедрение лучших практик и опыта в области развития и поддержки научной, трудовой, творческой активности молодежи.

2.2. Приоритетные виды деятельности обучающихся в воспитательной системе АПИ НГТУ

В соответствии с требованиями статей 2 и 34 Федерального закона об образовании сформированы приоритетные виды воспитательной деятельности

Таблица 1. Содержательная часть направлений воспитательной деятельности

	тионици т. сод	ержательная часть направлении	geommen dem dem dem dem
	Направления	Сущность направлений	Наименование мероприятий,
$N_{\underline{0}}$	воспитательной	воспитательной деятельности	обеспечивающих поддержку направле-
	деятельности	воспитательной деятельности	ний воспитательной деятельности
1	Гражданско-	Формирование:	1. Участие в организации и проведении
	правовое и	- патриотического сознания и по-	мероприятий, посвященных государ-
	патриотическое	ведения студентов,	ственным праздникам РФ
	воспитание	- уважения к закону и правопо-	2. Организация и проведение творческих
		рядку,	мероприятий, способствующих воспита-
		- готовности к достойному слу-	нию гражданско-патриотической и пра-
		жению обществу и государству,	вовой культуры: конференций, круглых
		- нетерпимого отношения к кор-	столов, конкурсов, туристско-
		рупционному поведению	краеведческих походов и др.
2	Формирование	Профилактика коррупционных	1. Организация встреч, круглых столов
	нетерпимости к	правонарушений, наркозависи-	студентов и ППС с представителями
	коррупции	мости и проявлений девиантного	Прокуратуры, Следственного комитета,
		поведения в студенческой среде.	МВД, Главного управления по контролю
		2	за оборотом наркотиков и прочими ве-
			домствами.
			2.Участие в мероприятиях, приурочен-
			ных к Международному дню борьбы с
			коррупцией.
			3. Проведение анкетирования студентов
			младших курсов по проблемам антикор-
			рупционного поведения в АПИ НГТУ,
			анализ результатов.
3	Духовно-	Развитие духовно-нравственной	1. Поддержка студенческих инициатив,
	нравственное	культуры студента:	развитие творчества и организация досу-
	воспитание,	- приобщение студентов к нрав-	га и содействие творчеству талантливой
	межнациональ-	ственным ценностям, развитие	студенческой молодежи.
	ные отношения и	нравственных чувств;	2. Разработка и внедрение системы мер
	толерантность	- становление нравственной воли;	поощрения талантливой студенческой
	•	- побуждение к нравственному	молодежи.
		поведению;	3. Развитие системы культурно-
		- развитие культуры межнацио-	массовых, досуговых и спортивных ме-
		нального общения и формирова-	роприятий: организация совместно с ор-
		ние установок на равнозначность	ганами студенческого самоуправления
		и равноценность каждого члена	концертных программ для работников,
		общества, социальная адаптация	студентов Университета.
		иностранных граждан, социаль-	4. Организация и проведение творческих
		ная адаптация лиц с и инвалидов.	конкурсов, фестивалей с привлечением
		Поддержка и развитие творче-	студенческих общественных организа-
		ских способностей и талантов	ций.
		обучающихся; повышения уров-	5. Участие в международных и межреги-
		ня культуры, приобщение к культурыми и транициям	ональных молодежных проектах
		турному наследию и традициям	•
		народов России	

№	Направления воспитательной деятельности	Сущность направлений воспитательной деятельности	Наименование мероприятий, обеспечивающих поддержку направлений воспитательной деятельности
4	Проектная и предпринима-тельская дея-тельность социальные лифты для талантливой молодежи	Социальные лифты для талантливой молодежи позволят создать условия для успешной социализации и самореализации молодежи. Проектная технология имеет творческую, научно-исследовательскую и практико-ориентированную направленность, осуществляется на основе проблемного обучения и активизации интереса обучающихся, что вызывает потребность в большей самостоятельности студентов	1. Заключение соглашений с предприятиями по совместной работе в рамках проекта «Проектно-ориентированное обучение — полный жизненный цикл» (ПОО). 2. Получение (в рамках проекта ПОО) реального ТЗ от предприятия на для реальной проектной деятельности студенческих команд института разного уровня. 3. Развитие предпринимательской деятельности. Введение проектной деятельности - СТАРТАП как диплом.
5	Развитие добровольчества и волонтерства	Поддержка добровольческих и волонтерских инициатив по всем направлениям (в сфере гражданско-патриотического воспитания, охраны природы, спорта, донорства и т.д.)	1. Создание программы волонтерского движения и включение волонтерской акций в план мероприятий на учебный год и др. 2. Мотивация студентов к оказанию помощи, проявлению действенной инициативы в решении проблем людей, нуждающихся в помощи и поддержке. 3. Поддерживать студенческие инициативы, направленные на организацию добровольческого труда молодежи.
6	Физическое воспитание и популяризация здорового образа жизни	Формирование навыков здорового образа жизни, массового спорта и физической культуры, профилактика вредных привычек	1. Организация массовых соревнований, широкой пропаганды здорового образа жизни. 2. Организация антинаркотической пропаганды среди студенческой молодежи. 3. Организация тренингов для 1-го курса «Профилактика зависимого поведения». 4. Организация и проведение в период зимних каникул занятий по профилактике здорового образа жизни. 5. Проведение анкетирования студентов младших курсов по проблемам профилактики наркомании в АПИ НГТУ, анализ результатов.
7	Информационно- воспитательная работа	Повышение культуры информационной безопасности в молодежной среде, противодействие распространению идеологии терроризма, экстремизма, национализма, ксенофобии	1. Сбор и анализ информации по всем направлениям воспитательной работы. 2. Предоставление информации студентам и специалистам, работающим со студенческой молодежью. 3. Проведение комплексных исследований по вопросам воспитательной работы со студентами. 4. Систематическое освещение мероприятий по внеучебной и воспитательной работе на сайте института.
8	Развитие самоуправления	Поддержка инициатив обучающихся в вопросах организации учебной и внеучебной жизни	1. Координация деятельности студенческих общественных объединений: органов студенческого самоуправления на всех уровнях института: кафедра, курс,

№	Направления воспитательной деятельности	Сущность направлений воспитательной деятельности	Наименование мероприятий, обеспечивающих поддержку направлений воспитательной деятельности
			учебная группа, общежитие. 2. Создание студенческого клуба, других общественных 3. студенческих организаций и объединений в рамках института
9	Воспитательная работа в рамках учебной деятельности – научнообразовательное воспитание	Содействие профессиональному самоопределению обучающихся, их профессиональному развитию; формирование исследовательского и критического мышления, мотивации к научноисследовательской деятельности	1. Организация работы кураторов учебных групп: проведение занятий школы

2.3. Формирование универсальных и общепрофессиональных компетенций в процессе воспитательной работы

Направления и виды деятельности обучающихся реализуются через внедрение воспитательного компонента в учебные дисциплины образовательной программы и организацию мероприятий воспитательной направленности во внеучебной деятельности (таблица 2).

Врезультатеосвоениярабочейпрограммывоспитанияпонаправлениюподготовки 09.03.02 «Информационные системы и технологии» у обучающихся формируются следующие общекультурные, общепрофессиональных компетенции.

Таблица 2. Формирование универсальных и общепрофессиональных компетенций в

процессе воспитательной работы

процессе воспитательног	1 pacerb	1							
Наименование дисциплины	Гражданско-правовое и патриотическое воспитание	Духовно-нравственное воспитание межнациональные отношения и толерантность	Проектная и предпринимательская дея- тельность	Развитие добровольчества	Культурно-творческое воспи- тание	Физическое воспитание и по- пуляризация ЗОЖ	Информационно- воспитательная работа	Развитие самоуправления	Научно-образовательное вос- питание
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
Иностранный язык		УК-4			УК-4				
История России	УК-5	УК-5			УК-5				
Психология		УК-3		УК-3				УК-6	
Правоведение	УК-2 УК-10		УК-2				УК-10		
Безопасность жизнедеятельности	УК-8			УК-8					
Основы военной подготовки	УК-8			УК-8					
Основы российской государственности		УК-5			УК-5				

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
Основы финансовой	УК-9		УК-9						
грамотности									
Философия		УК-5			УК-1			УК-6	УК-1
_					УК-5				
Физическая культура и						УК-7			
спорт									
Подготовка к процеду-	УК-2	УК-3	УК-2	УК-3	УК-1	УК-7	УК-10	УК-6	УК-1
ре защиты и защита	УК-5	УК-4	УК-9	УК-8	УК-4				
ВКР	УК-8	УК-5			УК-5				
	УК-9								

Функция контроля за исполнением управленческих решений в части воспитательной работы осуществляется посредством мониторинга качества организации воспитательной деятельности.

3. ФОРМЫ И МЕТОДЫ ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ

Под формами организации воспитательной работы понимаются различные варианты организации конкретного воспитательного процесса, в котором объединены и сочетаются цель, задачи, принципы, закономерности, методы и приемы воспитания.

Формы позволяют формировать у студентов позитивное отношение к будущей профессиональной деятельности, всесторонне развиваться, самореализовываться в социально-профессиональном пространстве. Результатами воспитательной работы является социально-значимый результат, информационный обмен и выработка решений.

Методы воспитания - способы влияния преподавателя/организатора воспитательной деятельности на сознание, волю и поведение обучающихся ООВО с целью формирования у них устойчивых убеждений и определенных норм поведения (через разъяснение, убеждение, пример, совет, требование, общественное мнение, поручение, задание, упражнение, соревнование, одобрение, контроль, самоконтроль и др.).

На основе принципов организации воспитательной работы (п. 1.1), цели воспитания, содержание и направленности воспитательных задач (п. 1.2), курса обучения, особенностей академической группы как коллектива с его традициями и условий технического вуза, методы и формы воспитания представлены в таблице 3.

Указанные формы и методы воспитательной работы применяются преподавателями и сотрудниками как при реализации учебных дисциплин и практик в рамках ОП ВО, так и при организации и проведении мероприятий и событий внеучебной работы.

Таблица 3. Методы и формы воспитания обучающихся

Методы воспитания обучающихся				
1. Методы формирования сознания личности	рассказ, беседа, убеждение, лекция, объяснение, разъяснение, дискуссия, анализ педагогических воспитывающих ситуаций			
2. Методы организации деятельности и формирования опыта поведения	задания, общественное мнение, педагогические требование, поручение, приучение, создание воспитывающих ситуаций, тренинг, упражнение			
3. Методы самовоспитания	самонаблюдение, самоанализ, самоотчет (сознательное изменение студентом личности в соответствии с требованиями общества и личного плана развития)			
4. Методы мотивации деятельности и поведения	одобрение, поощрение социальной активности, порицание, создание ситуаций успеха, создание ситуаций для эмоциональнонравственных переживаний, соревнование и др.			

5. Методы контроля и самоконтроля в воспитании:	беседы, направленные на выявление воспитанности; опросы (анкетные, устные и т. п.); анализ результатов общественно полезной деятельности, деятельности органов студенческого самоуправления; создание педагогических ситуаций для изучения поведения обучающихся.
	Формы воспитания обучающихся
1. Познавательные формы	конференции, хакатоны, круглые столы, фестивали, конкурсы, предметные недели, мастер-классы, встречи с интересными людьми
2. Интерактивные формы, командные решения проблем	групповые дискуссии, мозговой штурм, ролевая и деловая игра, тренинг, защита проектов и др.
3. Досуговые творческие формы	праздники, концерты, фестивали, соревнования, тематические вечера, посещение учреждений культуры
4. Управленческие формы, в т.ч. самоуправление	школа актива, работа в общественных объединениях, конкурс социальных проектов, акции, флэшмобы, дебат-клубы и др.

4. РЕСУРСНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ И УСЛОВИЯ РЕАЛИЗАЦИИ ВОСПИТА-ТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ

4.1. Ресурсное обеспечение воспитательной работы

Система управления воспитательной работы в Арзамасском политехническом институте линейно-функциональная и включает в себя:

- 1) верхний иерархический уровень: должность проректора по внеучебной работе и молодежной политике НГТУ с наличием в его функционале структурного подразделения, ответственного за воспитательную работу отдел по воспитательной работе. Совет по воспитательной работе выполняет свои функции на уровне проректора по внеучебной работе и молодежной политике НГТУ и Ученого совета института, где обучается студент.
- 2) средний иерархический уровень: начальник отдела по организационновоспитательной работе АПИ НГТУ с наличием в его функционале кураторов для учебных групп студентов.

В течение учебного года предусмотрено повышение квалификации преподавателей, организаторов воспитательной деятельности и управленческих кадров по вопросам воспитания обучающихся.

4.2. Информационное обеспечение

На официальном сайте института размещен раздел «Организационно-воспитательная работа», содержащий:

- концепцию воспитательной работы;
- рабочую программу воспитания института;
- положение по организации воспитательной работы.

В разделе «Студенческий клуб» находятся:

- положения по различным направлениям внеучебной деятельности;
- отчеты о проводимых культурно-творческих, общественных и иных мероприятиях.

В разделе «Спортивный клуб» находятся:

- информация о спортивных секциях, функционирующих в институте;
- отчеты о результатах участия в спортивных мероприятиях.

4.3. Финансовое обеспечение

Финансовое обеспечение включает средства:

- на оплату штатных единиц, отвечающих за воспитательную работу в институте;
- на проведение запланированных мероприятий по воспитательной работе;

– на повышение квалификации преподавателей, организаторов воспитательной деятельности и управленческих кадров по вопросам воспитания обучающихся.

4.4. Материально-техническое обеспечение

Помещения для проведения всех видов воспитательной работы указаны в таблице 4.

Таблица 4. Материально-техническое обеспечение по воспитательной работе по

направлению подготовки 09.03.02 «Информационные системы и технологии»

	влению подготовки 09.03.02 «Ин	формационные систе	мы и технологии»				
$N_{\underline{0}}$	помещения для проведения всех видов воспитательной работы						
п/п	Наименование помещений	Оснащенность	Адрес (местоположение)				
1	Актовый зал для проведения концертов и иных мероприятий <i>Аудитория №217</i>	Мультимедийная, световая и звуко- усиливающая ап- паратура	607227, Нижегородская область, г. Арзамас, ул. Калинина, д.19				
2	Аудитория №322 - для проведения видео-конференций, круглых столов	Мультимедийная аппаратура	607227, Нижегородская область, г. Арзамас, ул. Калинина, д.19				
3	Аудитория № 220- аудитория для проведения групповых занятий	Мультимедийная аппаратура	607227, Нижегородская область, г. Арзамас, ул. Калинина, д.19				
4	<i>Аудитория № 222</i> - аудитория для проведения групповых занятий	Мультимедийная аппаратура	607227, Нижегородская область, г. Арзамас, ул. Калинина, д.19				
5	Аудитория № 218 - аудитория для проведения групповых занятий	Мультимедийная и звукоусиливающая аппаратура	607227, Нижегородская область, г. Арзамас, ул. Калинина, д.19				
6	<i>Аудитория № 320</i> - аудитория для проведения групповых занятий	Мультимедийная аппаратура	607227, Нижегородская область, г. Арзамас, ул. Калинина, д.19				
7	<i>Аудитория № 324</i> - аудитория для проведения групповых занятий	Мультимедийная аппаратура	607227, Нижегородская область, г. Арзамас, ул. Калинина, д.19				
8	Кабинеты № 12 - отдел по организационно- воспитательной работе	Компьютеры	607227, Нижегородская область, г. Арзамас, ул. Калинина, д.19				
9	<i>Кабинет № 025</i> — музыкаль- ная студия	Музыкальная аппаратура, компьютер	607227, Нижегородская область, г. Арзамас, ул. Калинина, д.19				
10	<i>Кабинет №041</i> — театральная студия	Театральный рек- визит	607227, Нижегородская область, г. Арзамас, ул. Калинина, д.19				
11	Спортивный зал	Спортивный ин- вентарь	607227, Нижегородская область, г. Арзамас, ул. Калинина, д.19				
12	Лыжная база	Инвентарь для лыжного спорта	607227, Нижегородская область, г. Арзамас, ул. Пландина, д.9а				

5. УРОВНИ ОРГАНИЗАЦИИ И УПРАВЛЕНИЯ ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБО-ТОЙ

На уровне института воспитательная работа со студентами проводится на основе плана, утвержденного на Ученом совете института.

Для координации и организации воспитательной работы в институте назначен начальник отдела по организационно-воспитательной работе.

Начальник отдела по организационно-воспитательной работе осуществляет:

- 1. Реализацию основных направлений воспитательной работы института.
- 2. Является ответственным за разработку рабочих программ по воспитательной работы по каждому направлению подготовки института, с учетом мнений профессорскопреподавательского коллектива, а также мнений студенческого актива.
- 3. Изучение и анализ информационных материалов о студентах-первокурсниках (результаты вступительных экзаменов, анализ результатов первичного анкетирования и индивидуальных бесед с первокурсниками), формирование на этой основе студенческих групп, ознакомление студентов с Уставом, структурой, историей и традициями вуза, с правами и обязанностями студентов, правилами поведения в вузе и студенческих общежитиях.
- 4. Изучение государственных стандартов ФГОС ВО, учебных планов с целью выявления их воспитательного потенциала и возможностей использования в воспитательной работе учебных курсов по гуманитарному и социально-экономическому блокам, естественно-научным и технико-технологическим дисциплинам.
- 5. Развитие взаимодействия преподавателей института и представителей общевузовских подразделений с целью повышения эффективности воспитательной работы в студенческой среде.
- 6. Формирование у студентов гражданской позиции, сохранение и приумножение нравственных и культурных ценностей в условиях современной жизни, сохранение и возрождение традиций вуза, работу по пропаганде и внедрению физической культуры и здорового образа жизни и других приоритетных направлений по воспитательной работе.
 - 7. Информирование студентов и сотрудников о воспитательной работе в институте.
- 8. Содействие работе кураторов учебных групп, органов студенческого самоуправления, иным самодеятельным объединениям студентов, осуществляющих деятельность, направленную на совершенствование воспитательного процесса.
- 9. Разработку предложений и рекомендаций по совершенствованию системы воспитательной работы, ее финансового и кадрового обеспечения, подготовку локальной нормативной документации по организации воспитательной работы в институте.
- 10. Проведение анализа и контроля воспитательной работы, распространение передового опыта работы других институтов и вузов.
- 11. Участие в разработке и проведении общевузовских мероприятий, согласование программ и планов воспитательной работы.
- 12. Подготовку предложений по поощрению студентов за активное участие в общественной жизни института.

На уровне кафедры организацией воспитательной работы со студентами учебных групп руководит заведующий кафедрой.

Для координации и организации воспитательной работы на кафедрах могут быть назначены помощники заведующих кафедрами по воспитательной работе.

Заведующим выпускающей кафедры назначаются кураторы академических групп.

Заведующий выпускающей кафедры обеспечивает разработку рабочих программ по воспитательной работы по направлениям подготовки, закрепленным за выпускающей кафедрой.

Заведующим выпускающей кафедры осуществляется:

- 1. Формирование у студентов гражданской позиции, сохранение и приумножение нравственных и культурных ценностей в условиях современной жизни, сохранение и возрождение традиций вуза, работу по пропаганде и внедрению физической культуры и здорового образа жизни и других приоритетных направлений по воспитательной работе.
 - 2. Информационное обеспечение студентов и сотрудников кафедры (в том числе через

сайт института и стенда кафедры).

- 3. Внедрение в практику воспитательной работы научных достижений, результатов социологических исследований ППС и НПС кафедры.
- 4. Проведение анализа и контроля воспитательной работы на кафедре, распространение передового опыта работы других подразделений.
- 5. Организация работы кураторов академических групп. Организация работы куратора академической группы осуществляется на основании утвержденного в вузе Положения о кураторе.

Основными направлениями работы куратора являются:

- изучение и анализ социологических и психологических данных о студентах, их способностях и индивидуальных особенностях;
- изучение и анализ социально-психологического климата в студенческой группе, взаимопомощи и сотрудничества в учебной группе;
- знакомство студентов с организацией учебного процесса, уставом вуза, правилами проживания в общежитии, правилами внутреннего распорядка вуза, правами и обязанностями студентов;
 - обеспечение реализации задач воспитательной работы в группе;
 - работа по адаптации студентов к системе обучения в университете;
- оказание помощи активу студенческой группы в организационной работе, содействие привлечению студентов к научно исследовательской работе и развитию различных форм студенческого самоуправления;
- информирование заведующего кафедрой, преподавателей кафедры об учебных делах в студенческой группе, о запросах, нуждах студентов.

В организации воспитательной работы института непосредственно участвуют: директор института, начальник отдела по организационно-воспитательной работе, декан, заведующие кафедрами и их помощники, кураторы академических групп, а также общественные объединения обучающихся и работников в институте.

6. КРИТЕРИИ ОЦЕНКИ КАЧЕСТВА ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ

Первая группа критериев характеризует качество организации воспитательной деятельности как целостного процесса (таблица 5).

Таблица 5. Критерии оценки эффективности воспитательной работы в институте

No	Критерии оценки воспитательной работы	Наличие/	Оценка
		отсутствие	баллов
	Нормативно-правовое и методическое обесп	ечение	
1.	Наличие концепции воспитательной работы		
2.	Наличие плана воспитательной работы на год, в т.ч.:		
2.1.	план воспитательной работы в институте		
2.2.	план спортивной работы		
2.3.	план учебно-воспитательной работы		
2.4.	планы работы кураторов		
2.5.	план работы студсовета института		
3.	Наличие локальных актов, регламентирующих воспита-		
	тельную деятельность в т.ч.:		
3.1	приказы Минобрнауки России		
3.2.	приказы ректора университета (директора института)		
3.3.	распоряжения		
3.4.	протоколы		
3.5.	положения о конкурсах		

№	Критерии оценки воспитательной работы	Наличие/	Оценка
4	1	отсутствие	баллов
4.	Наличие плана повышения квалификации педагогов, заня-		
	тых в организации воспитательной работой (ВР): переподго-		
	товка, повышение квалификации, посещение и участие в те-		
	матических мероприятиях (конференции, выставки, фору-		
	мы)		
5.	Наличие должностных инструкций (положений) о замести-		
	теле директора института по ВР, помощника зав. кафедрой,		
	ответственного за ВР, кураторе академической группы		
6.	Наличие отчетов о проделанной работе за предыдущие пе-		
	риоды, их оценка		
Нали	чие и оценка эффективности деятельности организационных с	структур, заня	ятых в учебно-
восп	итательном процессе		
7.	Наличие заместителей заведующих кафедрой по воспита-		
	тельной работе и оценка эффективности их работы		
8.	Наличие института кураторов академических групп на фа-		
	культете и оценка эффективности их работы		
9.	Наличие органов студенческого самоуправления и оценка		
	эффективности их работы		
10.	Наличие профсоюзной студенческой организации (профбю-		
	ро института) и оценка эффективности ее работы		
11.	Наличие студенческих трудовых отрядов (строительных,		
	проводников, сервисных) и оценка эффективности их рабо-		
	ТЫ		
12.	Наличие иных студенческих объединений (клубы, группы,		
	студии, кружки, секции) и оценка эффективности их работы		
13.	Количество встреч студентов с интересными людьми (герои		
	войны, труда, заслуженные деятели науки, культуры, искус-		
	ства, спорта, специалисты по различным направлениям).		
	Оценка их результативности.		
14.	Наличие связей с выпускниками вуза.		
1	Оценка их эффективности.		
15.	Наличие информационной работы в институте, в т.ч.:		
13.	- фотоальбом с отражением мероприятий		
	- информационные стенды, в т.ч.:		
	- организационная структура деканата в лицах,		
	- организационная структура деканата в лицах, - отражение памятных дат		
	- огражение памятных дат - история факультета , - газета факультета		
	- история факультета, - газета факультета		

Таблица 6. Оценка показателей эффективности воспитательной работы

$N_{\underline{0}}$	Степень оценивания	
1	Информация не представлена	0
2	Неудовлетворительное состояние.	1
	Работа не ведется/ материал не соответствует потребностям (нормам, требованиям)	
3	Очень низкая оценка.	2
	Работа ведется недостаточно / материал не соответствует потребностям (нормам,	
	требованиям)	
4	Низкая оценка.	3
	Работа ведется на очень низком уровне.	
	Очень много существенных недочетов / некоторые идеи представленного материа-	
	ла можно применять, но в целом, его необходимо пересматривать	

No	Степень оценивания	
5	Удовлетворительная оценка.	4
	Существенные недостатки в работе / в общем, материал можно использовать, но	
	следует пересмотреть	
6	Средняя оценка.	3
	Работа ведется на относительно приемлемом уровне.	
	Имеются отдельные недостатки / материал вполне соответствует требованиям, но	
	имеется ряд поправок	
7	Средняя оценка.	6
	Работа ведется на достаточно хорошем уровне.	
	Недостатки не существенны / недостатков и неточностей в представленном матери-	
	але не мало, но они несущественны	
8	Хорошая оценка.	7
	Работа ведется на достаточно хорошем уровне.	
	Недостатки малочисленны, несущественны и легко исправимы / недостатки и не-	
	точности в представленном материале имеются, но их не много и они не суще-	
	ственны	
9	Достаточно высокая оценка.	8
	Практически полностью соответствует предъявляемым требованиям / материал	
	практически полностью соответствует требованиям времени и экспертов, им можно	
	руководствоваться в работе	
10	Высокая оценка.	9
	Полностью соответствует предъявляемым требованиям / представленный материал	
	полностью соответствует требованиям времени и экспертов, им можно	
	руководствоваться в работе	
11	Очень высокая оценка.	10
	Полностью соответствует предъявляемым требованиям.	
	Рекомендуется использовать для распространения как передовой опыт	

Вторая группа критериев позволяет выявить практические результаты воспитательной деятельности, т.е. реальные достижения студентов в различных конкретных видах деятельности (профессиональной, трудовой, познавательной, творческой и т.д.) Мониторинг качества и анализ результатов воспитательной работы реализуется поэтапно:

1 этап реализации программы воспитания обучающихся (формирование ценностно-смысловых основ профессиональной деятельности) (1 курс):

- анализ портфолио (количество обучающихся, получивших почетные грамоты, благодарности, благодарственные письма за активную общественную работу, в сфере воспитательной деятельности);
- создание условий для формирования и исследования уровня удовлетворенности различными аспектами жизни обучающихся;
- создание условий для формирования студенческого самоуправления в студенческом коллективе и изучение динамики его развития (формирование старостата, вовлеченность обучающихся в различные направления деятельности, внеаудиторные мероприятия);
- изучение ценностных ориентиров, уровня ответственности, патриотических, гражданских качеств, толерантности в современных реалиях совместного сосуществования различных народов и национальностей в соответствии с общечеловеческими идеалами (анкетирование);
- популяризация здорового образа жизни, профилактика вредных привычек (анкетирование обучающихся).

2 этап реализации программы воспитания обучающихся (профессионализация) (2-3 курс):

- анализ портфолио (количество обучающихся, получивших почетные грамоты, благодарности, сертификаты участников в мероприятиях профессиональной направленности, благодарственные письма за активную общественную работу, в сфере воспитательной деятельности);
 - сформированность профессиональных ориентиров (анкетирование);
- оценка уровня правосознания, нетерпимости коррупционного поведения, идеологии экстремизма, ксенофобии (анкетирование);
- оценка уровня понимания важности саморазвития, индивидуально-психологических свойств для себя и общества (анкетирование).

3 этап реализации программы воспитания обучающихся (4 курс):

Цель этапа: формирование среды для профессиональных и социальных проб студента в различных видах деятельности.

- анализ портфолио (количество обучающихся, получивших почетные грамоты, благодарности, сертификаты участников в мероприятиях профессиональной направленности, благодарственные письма за активную общественную работу, в сфере воспитательной деятельности);
- исследование уровня готовности обучающихся к решению профессиональных задач (анкетирование преподавателей);
 - анкетирование уровня оказания помощи в трудоустройстве;
 - анализ карьерных устремлений выпускников;
 - выявление потребности в молодых специалистах (анкетирование работодателей).

Результаты анкетирования обобщаются отделом организации воспитательной работы, факультетами, обсуждаются на УМС института и являются основанием для совершенствования рабочей программы воспитания.

Количественные показатели:

- % студентов, участвующих в воспитательных мероприятиях;
- выполнение планов воспитательной работы (объем);
- % студентов-активистов;
- % студентов, занимающихся НИР;
- количество побед, наград, призов;
- % студентов, на хорошо и отлично освоивших компетенции по таблице 2.

7. КАЛЕНДАРНЫЙ ПЛАН ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ ПО НАПРАВЛЕ-НИЮ ПОДГОТОВКИ

Календарный план воспитательной работы направления подготовки 09.03.02 «Информационные системы и технологии» включает перечень основных мероприятий по направлениям воспитательной работы (таблица 7) в соответствии с Календарным планом воспитательной работы АПИ НГТУ.

Таблица 7. Календарный план воспитательной работы студентов, обучающихся по направлению подготовки 09.03.02 «Информационные системы и технологии»

Дата, место, Вилы Форма Название Ответственвремя и форма проведения деятельномероприятия и организатор ные проведения мероприятия сти Модуль 1. Гражданско-патриотическое воспитание УРОВЕНЬ УНИВЕРСИТЕТА В течение учеб-Посещение историче-Руководитель ного года ских/культурных музеев города и обволонтерско-Музеи г. Досуговая ласти Экскурсия го отряда Н.Новгорода и Волонтерский отряд «ПромЭкскур-«ПромЭксобласти, совод» курсовод» очно

Виды деятельно- сти	Дата, место, время и форма проведения	Название мероприятия и организатор	Форма проведения мероприятия	Ответствен- ные
Образова- тельная	В течение учеб- ного года 1-6 корпус НГТУ очно	Противодействие идеологии терроризма, экстремизма (по отдельному плану) Отдел по ВР	Беседа, круг- лый стол, встреча, кура- торский час	Отдел по ВР
Социально- культурная	Май Социальные сети дистанционно	Всероссийская онлайн акция «Бессмертный полк» в честь Великой победы Студенческий патриотический клуб, Отдел по ВР	Культурно- массовое ме- роприятие	Отдел по ВР
Социально- культурная	Июль – август СОК «Ждановец» очно	Тематические гражданско- патриотические мероприятия в ходе летнего отдыха студентов (по отдельному плану) Студенческий клуб	Культурно- массовое ме- роприятие	Директор СОК «Ждановец»
Проектная	В течение учебного года очно/ дистанционно	Участие в молодежных форумах, конкурсах и олимпиадах (областных, региональных и всероссийских)	Конкурсы, проекты	Отдел по ВР
	•	РОВЕНЬ ИНСТИТУТА (АПИ НГТУ)		
Образова- тельная	сентябрь АПИ НГТУ очно	Терроризм и экстремизм – угроза обществу Отдел по OBP	беседа	Начальник отдела по ОВР
Образова- тельная	сентябрь АПИ НГТУ очно	Акция «Голубь мира» Студенческий актив АПИ НГТУ Отдел по ОВР	акция	Начальник отдела по ОВР
Творческая	Ноябрь АПИ НГТУ очно	Конкурс плакатов «Мы против терроризма» Отдел по OBP	Конкурс	Начальник отдела по ОВР
Образова- тельная	Ноябрь АПИ НГТУ <i>очно</i>	Интеллектуальная игра «Брейнринг», посвящённая Дию народного единства Отдел по ОВР	Игра	Начальник отдела по ОВР
Образова- тельная	Февраль АПИ НГТУ <i>очно</i>	Встречи с представителями Благочиния г. Арзамаса на тему: Толерантность и межнациональные конфликты. Как они связаны? Отдел по OBP	Встреча, беседа	Начальник отдела по ОВР
Социально- культурная	Февраль АПИ НГТУ очно/ дистанционно	Праздничные мероприятия, посвященные Дню защитника Отечества Отдел по ОВР, Студенческий клуб	Культурно- массовое ме- роприятие	Начальник отдела по ОВР
Социально- культурная	Февраль Общежитие АПИ очно	Конкурс «А, ну-ка, юноши», посвященный Дню защитника Отечества Отдел по ОВР, Студсовет общежития	Культурно- массовое ме- роприятие	Начальник отдела по ОВР
Социально- культурная	Апрель АПИ НГТУ <i>очно</i>	Правовая игра на тему «Это должен знать каждый!» на знание административного и уголовного права Отдел по ОВР	игра	Начальник отдела по ОВР
Добровольческая (волонтерская)	Май г. Арзамас <i>очно</i>	Акция «Георгиевская ленточка» в ознаменование Победы в ВОВ Студенческий клуб, волонтерский отряд	встреча	Начальник отдела по ОВР

Виды деятельно- сти	Дата, место, время и форма проведения	Название мероприятия и организатор	Форма проведения мероприятия	Ответствен- ные
Досуговая	Май г. Арзамас <i>очно</i>	Шествие к Мемориальному комплексу у Вечного Огня Отня Отнов по ОВР, Студенческий клуб	экскурсия	Начальник отдела по ОВР
Коллектив- но- творческая	Май АПИ НГТУ <i>очно</i>	Праздничный концерт «Военных лет звучат мотивы», посвященный Победе в Великой Отечественной войне Отдел по ОВР, Студенческий клуб	концерт	Начальник отдела по ОВР
Проектная	В течение учебного года очно/ дистанционно	Участие в молодежных форумах, конкурсах и олимпиадах (городских, районных, областных и всероссийских)	Конкурсы, проекты	Начальник отдела по ОВР
Досуговая	В течение учеб- ного года Музеи г.Арзамаса	Посещение историче- ских/культурных музеев города, рай- она, области Отдел по ОВР	Экскурсия	Начальник отдела по ОВР
Образова- тельная	В течение учебного года АПИ НГТУ очно/ дистанционно	Противодействие идеологии терроризма, экстремизма (по отдельному плану) Отдел по ОВР	Беседа, круг- лый стол, встреча, кура- торский час	Начальник отдела по ОВР
Образова- тельная	В течение учеб- ного года АПИ НГТУ очно	Совместные мероприятия с ОДН ОУУП и ПДН ОМВД РФ по г. Арзамасу (по отдельному плану) Отдел по ОВР	Беседа, круг- лый стол, встреча, кура- торский час	Начальник отдела по ОВР
		РЕДРЫ, СТУДЕНЧЕСКОЙ ГРУППЫ	(АПИ НГТУ)	
Образова- тельная	В течение учебного года Учебные аудитории АПИ НГТУ очно/ дистанционно	Проведение кураторских часов по темам направления модуля Зав. кафедры, Кураторы учебных групп	Встреча, учебное занятие, игры, тренинги, беседы	Зав. кафедрой Кураторы групп
Досуговая	В течение учеб- ного года г. Арзамас очно	Посещение студентами историко- художественного музея г. Арзамаса Кураторы учебных групп	Экскурсии	Кураторы групп
Социально- культурная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	Обеспечение участия студентов групп в мероприятиях АПИ НГТУ согласно календарному плану модуля Кураторы, актив студенческих групп	Культурно- массовые ме- роприятия	Кураторы групп
	Моду	ль 2. Духовно-нравственное воспита	ние	
Образова- тельная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	УРОВЕНЬ УНИВЕРСИТЕТА Обучение кураторов формам и методам работы с академической группой Отдел по ВР	Семинар	Отдел по ВР
Социально- культурная	Июль – август СОК «Ждановец» очно	Тематические духовно-нравственные мероприятия в ходе летнего отдыха студентов (по отдельному плану) Студенческий клуб	Культурно- массовое ме- роприятие	Директор СОК «Жда- новец»

Виды деятельно- сти	Дата, место, время и форма проведения	Название мероприятия и организатор	Форма проведения мероприятия	Ответствен- ные
Проектная	В течение учебного года очно/ дистанционно	Участие в молодежных форумах, конкурсах и олимпиадах (областных, региональных и всероссийских)	Конкурсы, проекты	Отдел по ВР
		РОВЕНЬ ИНСТИТУТА (АПИ НГТУ)		
Социально- культурная	Сентябрь АПИ НГТУ <i>очно</i>	Организационное собрание с первокурсниками АПИ НГТУ Дирекция АПИ НГТУ, служба деканата	Собрание	Декан ФМПИТ
Социально- культурная	Сентябрь АПИ НГТУ очно	Декада первокурсников (знакомство с кураторами, с правилами внутреннего распорядка института и т.д.) Отдел по OBP	Встречи	Начальник отдела по ОВР
Профориен- тационная	Сентябрь АПИ НГТУ очно/ дистанционно	Анкетирование студентов- первокурсников для определения их интересов и запросов с целью оказа- ния помощи в более полной их реа- лизации в годы учебы в АПИ НГТУ, обработка и анализ результатов Отдел по OBP	Анкетирова- ние	Начальник отдела по ОВР
Социально- культурная	В течение учебного года Общежитие АПИ НГТУ очно	Организационное собрание со студентами АПИ НГТУ, проживающими в общежитии Отдел по ОВР, Зав. общежитием	Собрание	Начальник отдела по ОВР
Социально- культурная	В течение учебного года очно/ дистанционно	Педагогическое сопровождение и оказание помощи первокурсникам кураторы студенческих групп	Беседа, встреча	Кураторы групп
Социально- культурная	В течение учебного года очно/ дистанционно	Мероприятия программы адаптации первокурсников АПИ НГТУ (по отдельному плану) Отдел по ОВР	Встреча, кон- курсы, игры	Начальник отдела по OBP
Досуговая	В течение учебного года АПИ НГТУ очно	Организация экскурсионных поездок по православным святыням Нижегородского края <i>Отдел по OBP</i>	экскурсия	Начальник отдела по ОВР
Социально- культурная	Сентябрь АПИ НГТУ очно	Встречи с представителями Благочиния г. Арзамаса на тему: «Духовное и нравственное здоровье молодежи — залог благополучного общества» Отдел по OBP	Встреча	Начальник отдела по OBP
Профориен- тационная	Февраль АПИ НГТУ очно/ дистанционно	Анкетирование первокурсников о ходе адаптации к студенческой жизни, обработка и анализ результатов <i>Отдел по OBP</i>	Анкетирова- ние	Начальник отдела по ОВР
Образова- тельная	Февраль-Май АПИ НГТУ очно	Цикл открытых лекций, творческих встреч, экспозиций, посвященных году, объявленному президентом Библиотека АПИ НГТУ	Встречи, выставки	Зав. библио-
Социально- культурная	Март-апрель АПИ НГТУ очно	Встречи с представителями отдела ЗАГСа на тему «Крепкая семья – залог благополучного общества» Отдел по OBP	встреча	Начальник отдела по ОВР

Виды деятельно- сти	Дата, место, время и форма проведения	Название мероприятия и организатор	Форма проведения мероприятия	Ответствен- ные
Социально- культурная	Апрель АПИ НГТУ <i>очно</i>	Творческая встреча в Литературной гостиной АПИ НГТУ на тему: «История Арзамасского края» Библиотека АПИ НГТУ	Встреча	Зав. библио-
Образова- тельная	В течение учеб- ного года очно	Обучение кураторов формам и методам работы с академической группой, помощь кураторам в организации досуга студенческой группы Отдел по ОВР	Семинар	Начальник отдела по ОВР
Проектная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	Участие в молодежных форумах, конкурсах и олимпиадах (городских, районных, областных и всероссийских) Отдел по ОВР	Конкурсы, проекты	Начальник отдела по ОВР
		РЕДРЫ, СТУДЕНЧЕСКОЙ ГРУППЫ	(АПИ НГТУ)	T
Образова- тельная	В течение учебного года очно/ дистанционно	Проведение кураторских часов по темам направления модуля кураторы студенческих групп	Кураторский час	Кураторы групп
Профориен- тационная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	Проведение анкетирования перво- курсников с целью изучения их предпочтений в направлениях само- реализации Отдел по OBP, кураторы студенче- ских групп	Анкетирова- ние	Начальник отдела по ОВР Кураторы групп
Социально- культурная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	Обеспечение участия студентов групп в мероприятиях АПИ НГТУ согласно календарному плану модуля Кураторы, актив студенческих групп	Культурно- массовые ме- роприятия	Кураторы групп
M	одуль 3. Физическ	сое воспитание и формирование здоро	вого образа жи	ЗНИ
		УРОВЕНЬ УНИВЕРСИТЕТА		
Спортивная	В течение года 6 корпус НГТУ очно	Турниры по игровым видам спорта, выезды сборных команд на соревнования Кафедра «Физическое воспитание», Спортклуб	Соревнование	Председатель спортклуба
спортивная	Сентябрь г. Нижний Нов- город, Набереж- ная гребного ка- нала, Парк Побе- ды очно	Региональный студенческий спортивный фестиваль «Нижегородская сотка» Кафедра «Физическое воспитание», Спортклуб	соревнования	Проректор по ВР.
Спортивная	Июль – август СОЛ «Ждановец» <i>очно</i>	Спортивные мероприятия в ходе летнего отдыха студентов (по отдельному плану) Студенческий клуб	Соревнование	Директор СОК «Ждановец»
Социально- культурная	Июль – август по отдельному плану <i>очно</i>	Участие в молодежных форумах по темам ЗОЖ	Семинар	Отдел по ВР

Виды деятельно-	Дата, место, время и форма	Название мероприятия и организатор	Форма проведения	Ответствен-
сти	проведения		мероприятия	
Досуговая	Сентябрь, АПИ НГТУ очно	«Веревочный курс» с первокурсни- ками АПИ НГТУ Профком студентов АПИ НГТУ Отдел по ОВР	Культурно- массовая рабо- та	Начальник отдела по ОВР
Спортивная	Сентябрь, Стадион «Знамя» очно	Легкоатлетический пробег «Кросс первокурсника» АПИ НГТУ Спортклуб АПИ НГТУ	Соревнование	Преподавате- ли физкультуры
Спортивная	Сентябрь, Стадион «Знамя» очно	Легкоатлетический пробег среди образовательных организаций высшего образования г. Арзамаса Спортклуб АПИ НГТУ	Соревнование	Тренер сек- ции
Спортивная	Сентябрь, Стадион «Знамя» <i>очно</i>	Легкоатлетическая эстафета среди образовательных организаций высшего образования г. Арзамаса Спортклуб АПИ НГТУ	Соревнование	Тренер сек- ции
Спортивная	Сентябрь ФОК «Звездный» очно	Первенство АПИ по мини-футболу Спортклуб	Соревнования	Тренер сек- ции
Спортивная	Октябрь АПИ НГТУ <i>очно</i>	Спартакиада АПИ по армреслингу Спортклуб АПИ НГТУ	Соревнование	Тренер сек- ции
Спортивная	октябрь АКТТ <i>очно</i>	Первенство г. Арзамаса по армреслингу Спортклуб АПИ НГТУ	Соревнование	Тренер сек- ции
Досуговая	октябрь База «Пейнтбол Сити» <i>очно</i>	Спортивно-оздоровительное мероприятие «В здоровом теле - здоровый дух» Профком студентов АПИ НГТУ Отдел по ОВР	Культурно- массовая работа	Начальник отдела по ОВР
Социально-культурное	Сентябрь- октябрь АПИ НГТУ очно/ дистанционно	Организовать и провести социально- психологическое тестирование обу- чающихся в соответствии с ФЗ от 07.06.2013 г. №120-ФЗ. Отдел по ОВР АПИ НГТУ	Анкетирова- ние	Начальник отдела по ОВР
Спортивная	Ноябрь АКТТ <i>очно</i>	Первенство города по н/теннису Спортклуб	Соревнование	Тренер секции
Социально-культурное	ноябрь АПИ НГТУ <i>очно</i>	Встреча с сотрудниками ОДН ОУУП и ПДН ОМВД РФ по г. Арзамасу на тему: «Скажи наркотикам – НЕТ» Отдел по ОВР	встреча	Начальник отдела по ОВР
Спортивная	Ноябрь АПИ НГТУ очно	Спартакиада АПИ по н/теннису Спортклуб	Соревнование	Тренер секции
Социально- культурное	ноябрь АПИ НГТУ <i>очно</i>	Конкурс плакатов «Мы против наркотиков» Отдел по ОВР	Конкурс	Начальник отдела по ОВР
Спортивная	Декабрь АПИ НГТУ <i>очно</i>	Спартакиада АПИ по баскетболу Спортклуб	Соревнование	Тренер секции

Виды деятельно- сти	Дата, место, время и форма проведения	Название мероприятия и организатор	Форма проведения мероприятия	Ответствен- ные
Спортивная	Декабрь АПИ НГТУ очно	Первенство г. Арзамаса по баскетбо- лусреди высших учебных заведений Спортклуб	Соревнование	Тренер секции
Спортивная	Февраль СОБ «Снежинка» очно	Спартакиада АПИ по лыжным гон- кам Спортклуб	Соревнование	Тренер секции
Спортивная	Февраль СОБ «Снежинка» очно	Первенство г. Арзамаса по лыжным гонкам среди образовательных организаций высшего образования Спортклуб	Соревнование	Тренер секции
Спортивная	Февраль СОБ «Снежинка» очно	Лыжная эстафета среди образовательных организаций высшего образования г. Арзамаса Спортклуб	Соревнование	Тренер секции
Спортивная	Март ФОК «Звездный» очно	Спартакиада АПИ по плаванию Спортклуб	Соревнование	Тренер секции
Спортивная	Март ФОК «Звездный» <i>очно</i>	Первенство г. Арзамаса по плаванию среди образовательных организаций высшего образования Спортклуб	Соревнование	Тренер секции
Спортивная	Апрель АПИ НГТУ <i>очно</i>	Спартакиада АПИ по волейболу Спортклуб	Соревнование	Тренер сек- ции
Спортивная	Апрель АПИ НГТУ очно	Спартакиада по волейболу среди образовательных организаций высшего образования г. Арзамаса Спортклуб	Соревнование	Тренер секции
Спортивная	Апрель ФОК «Звездный» очно	Первенство г. Арзамаса по минифутболу среди образовательных организаций высшего образования Спортклуб	Соревнование	Тренер секции
Социально-культурное	Март-апрель АПИ НГТУ <i>очно</i>	Встреча с представителями Медицинского колледжа на тему: «Влияние вредных привычек на здоровье будущего поколения» Отдел по ОВР	встреча	Начальник отдела по ОВР
Спортивная	Май Стадион «Знамя» <i>очно</i>	Легкоатлетическая эстафета на призы газеты «Арзамасские новости». Спортклуб АПИ НГТУ	Соревнование	Начальник отдела по ОВР
Спортивная	Май Стадион «Знамя» <i>очное</i>	Первенство г.Арзамаса по легкой атлетике среди образовательных организаций высшего образования Спортклуб АПИ НГТУ	Соревнование	Начальник отдела по ОВР
Социально- культурная	Май-июнь АПИ НГТУ <i>очно</i>	Антинаркотическая акция «Мы против наркотиков» с показом видеороликов в онлайн-формате Отдел по ОВР	акция	Начальник отдела по ОВР
Досуговая	Май-июнь База «Пейнтбол Сити» очно	Спортивно-оздоровительное мероприятие «Зарница» Профком студентов АПИ НГТУ	Культурно- массовая работа	Начальник отдела по ОВР

Виды деятельно-	Дата, место, время и форма	Название мероприятия и организатор	Форма проведения	Ответствен-
сти	проведения		мероприятия	ныс
		РЕДРЫ, СТУДЕНЧЕСКОЙ ГРУППЫ 	(АПИ НГТУ)	
Образова- тельная	В течение учебного года очно/ дистанционно	Проведение кураторских часов по темам направления модуля кураторы студенческих групп	Кураторский час	Кураторы групп
Спортивная	В течение учебного года	Организация участия учебных групп в спортивных соревнованиях Кураторы учебных групп	Соревнования	Кураторы групп
Социально- культурная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	Обеспечение участия студентов групп в мероприятиях АПИ НГТУ согласно календарному плану модуля Кураторы, координаторы, актив студенческих групп	Культурно- массовые ме- роприятия	Кураторы групп
	N	Лодуль 4. Экологическое воспитание		
		УРОВЕНЬ УНИВЕРСИТЕТА		
Социально- культурная	Сентябрь 1-6 корпус НГТУ очно Апрель	Экологическая акция по сбору батареек Студенческий патриотический клуб Мероприятие в рамках эко — недели	Культурно- массовое ме- роприятие Культурно-	Отдел по BP Отдел по BP
Социально- культурная	Общежитие №1 очно	«Сбор макулатуры» Студсовет студгородка	массовое мероприятие	отдел но Вт
Проектная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	Участие в молодежных форумах, конкурсах и олимпиадах (областных, региональных и всероссийских)	Конкурсы, проекты	Отдел по ВР
		РОВЕНЬ ИНСТИТУТА (АПИ НГТУ)		
Социально- культурная	Сентябрь АПИ НГТУ <i>очно</i>	Брейн-ринг «Энергосбережение и экология» Отдел по ОВР	игра	Отдел по ОВР
Социально- культурная	Сентябрь АПИ НГТУ очно	Экологическая акция «Сдай батарей- ку - сохрани природу»	Культурно- массовое ме- роприятие	Отдел по ОВР
Добровольческая (волонтерская)	Сентябрь- октябрь Уличная терри- тория г. Арзамас <i>очно</i>	Субботник в рамках Всероссийской экологической акции «Зеленая Россия» Отдел по ОВР, Волонтерский отряд АПИ	Субботник	Начальник отдела по ОВР
Социально- культурная	Октябрь АПИ НГТУ очно	Экологическая акция «Сдай макулатуру - сохрани дерево»	Культурно- массовое ме- роприятие	Отдел по ОВР
Образова- тельная	Апрель АПИ НГТУ <i>очно</i>	Брейн-ринг на тему: «Экология в наши дни» Отдел по ОВР	игра	Архипова А.В. Начальник отдела по ОВР
Добровольческая (волонтерская)	Апрель-май, Уличная терри- тория г. Арзамас <i>очно</i>	Акция «Всероссийский экологиче- ский субботник «Зелена Весна» Отдел по ОВР, Волонтерский отряд АПИ	Субботник	Начальник отдела по ОВР
Проектная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	Участие в молодежных форумах, конкурсах и олимпиадах (городских, районных, областных и всероссийских)	Конкурсы, проекты	Начальник отдела по ОВР

Виды деятельно- сти	Дата, место, время и форма проведения	Название мероприятия и организатор	Форма проведения мероприятия	Ответствен- ные
		РЕДРЫ, СТУДЕНЧЕСКОЙ ГРУППЫ	(АПИ НГТУ)	
Образова- тельная	В течение учебного года Учебные аудитории АПИ НГТУ очно/ дистанционно	Проведение кураторских часов по темам направления модуля Зав. кафедрой, Кураторы учебных групп	Встреча, учеб- ное занятие, игры, тренин- ги, беседы	Пакшин П.В. Кураторы групп
Социально- культурная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	Обеспечение участия студентов групп в мероприятиях АПИ НГТУ согласно календарному плану модуля Кураторы, координаторы, актив студенческих групп	Культурно- массовые ме- роприятия	Куратор групп
	Модуль	5. Профессионально-трудовое воспи	тание	
		УРОВЕНЬ УНИВЕРСИТЕТА	Г	Г
Досуговая	В течение учебного года Музеи, предприятия, научные центры г.Н.Новгорода и области очно	Посещение промышленных предприятий, музеев и НИИ города и области Волонтерский отряд «ПромЭкскурсовод»	Экскурсия	Руководитель волонтерского отряда «ПромЭкскурсовод»
Досуговая	Июль – август СОЛ «Ждановец» очно	Тематические мероприятия в ходе летнего отдыха студентов (по отдельному плану) Администрация СОЛ «Ждановец» Студенческий клуб	Конкурс, концерт, мастер- класс, сорев- нования, игра, тренинг	Директор СОК «Ждановец»
Проектная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	Участие в молодежных форумах, конкурсах и олимпиадах (областных, региональных и всероссийских)	Конкурсы, проекты	Отдел по ВР
		РОВЕНЬ ИНСТИТУТА (АПИ НГТУ)		
Добровольческая (волонтерская)	Август общежитие АПИ НГТУ очно	Работа жилищно-бытовой комиссии по заселению студентов в общежитие АПИ НГТУ Студенческий профком АПИ НГТУ Отдел по ОВР	встреча	Начальник отдела по ОВР
Профориен- тационная	Сентябрь СОШ №13 очно	Интеллектуальная игра «Ярмарка желаний» Отдел по ОВР АПИ НГТУ	игра	Начальник отдела по ОВР
Добровольческая (волонтерская)	Декабрь АПИ НГТУ <i>очно</i>	Акция для детей «Новый год в каждый дом» Студенческий клуб	встречи	Начальник отдела по ОВР
Образова- тельная	Март ОЦ «Сережа» очно	Школа студенческого актива «Воспитание лидерских качеств» Отдел по ОВР АПИ НГТУ	мастер-класс, соревнования, игры	Начальник отдела по ОВР
Досуговая	В течение учеб- ного года Музеи, предпри- ятия г. Арзамаса очно	Посещение промышленных предприятий и музеев города Арзамаса и области Учебный отдел, Отдел по ОВР	Экскурсия	Начальник УО Начальник отдела по ОВР

Виды	Дата, место,	Название	Форма	Ответствен-
деятельно-	время и форма	мероприятия и организатор	проведения	ные
сти	проведения В течение учеб-	Участие в молодежных форумах,	мероприятия	
	ного года	конкурсах и олимпиадах (городских,	Конкурсы,	Начальник
Проектная	очно	районных, областных и всероссий-	проекты	отдела по
	/дистанционно	ских)	проски	OBP
		РЕДРЫ, СТУДЕНЧЕСКОЙ ГРУППЫ	(АПИ НГТУ)	
		Обеспечение участия студентов		
Common vo	В течение учеб-	групп в мероприятиях АПИ НГТУ	Культурно-	L/vm om om v
Социально-	ного года очно/	согласно календарному плану модуля	массовые ме-	Кураторы
культурная	дистанционно	Кураторы, координаторы, актив	роприятия	групп
	·	студенческих групп		
~ ~	Сентябрь			
Образова-	Лаборатории ка-	Экскурсии для первокурсников по	Экскурсии	Зав.кафедры
тельная	федр АПИ НГТУ	лабораториям кафедры	J1	1 74
	очно			
	В течение учеб- ного года	Проветенна изметероину несер не	Беседа, учеб-	
Образова-	учебные ауд.	Проведение кураторских часов по темам направления модуля	ное занятие	Кураторы
тельная	АПИ НГТУ	Кураторы учебных групп	«круглый	групп
	ОЧНО	Туриторы учестых групп	стол»	
	1			
	Модуль	6. Культурно-просветительское восп	итание	
	1	УРОВЕНЬ УНИВЕРСИТЕТА		1
	Октябрь	Полуфинал Нижегородской город-	Культурно-	
Творческое	БАЗ	ской открытой лиги КВН им. В.Т.	массовое ме-	Отдел по ВР
1	очно	Карпея	роприятие	
		Студенческий клуб		
	октябрь	Областная школа-семинар «Правовое регулирование и практика работы		
Социально-	общежития сту-	общественных объединений и орга-		Председатель
культурное	денческого го-	нов самоуправления обучающихся в	Семинар	ППОС
культурное	родка	студенческих общежитиях «Марка		IIIIoe
	очно	жизни» Профком студентов НГТУ		
Коллектив-	Декабрь	Финал Нижегородской городской		Отдел по ВР
но-	БАЗ	открытой лиги КВН	Конкурс	
творческое	очно	Студенческий клуб		
Коллектив-	Февраль	Фестиваль Нижегородской городской	Культурно-	Отдел по ВР
но-	БАЗ	открытой лиги КВН им. В.Т. Карпея	массовое ме-	
творческая	ОЧНО	Студенческий клуб	роприятие	
Коллектив-	Февраль	Фестиваль Нижегородской городской	Культурно-	Отдел по ВР
но-	БАЗ	открытой лиги КВН	массовое ме-	
творческая	ОЧНО	Студенческий клуб	роприятие	O DD
Коллектив-	Май	1/4 финала Нижегородской город-	Культурно-	Отдел по ВР
НО-	БАЗ	ской открытой лиги КВН Студенческий клуб	массовое ме-	
творческая	ОЧНО	<u> </u>	роприятие	
	Июн артист	Тематические гражданско- патриотические мероприятия в ходе	Kama mana	Пипаитор
Социально- культурная	Июль – август СОК «Ждановец»	летнего отдыха студентов	Культурно- массовое ме-	Директор СОК
	очно	(по отдельному плану)	роприятие	«Ждановец»
	0 1110	Студенческий клуб	роприлис	«жановец//
	В течение учеб-	, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,		
_	пр гечение учен-			I .
	•	Участие в молодежных форумах,	Конкурсы.	
Проектная	ного года очно/	участие в молодежных форумах, конкурсах и олимпиадах (областных, региональных и всероссийских)	Конкурсы, проекты	Отдел по ВР

Виды деятельно-	Дата, место, время и форма	Название мероприятия и организатор	Форма проведения	Ответствен-				
сти	проведения		мероприятия	пыс				
УРОВЕНЬ ИНСТИТУТА (АПИ НГТУ)								
Социально- культурная	1 сентября АПИ НГТУ очно	Торжественное собрание, посвященное «Дню знаний» Отдел по OBP	Торжествен- ное собрание	Начальник отдела по ОВР				
Социально- культурная	сентябрь АПИ НГТУ очно	Декада первокурсников (знакомство с кураторами, с правилами внутреннего распорядка института и т.д.)	Встречи	Начальник отдела по ОВР				
Социально- культурная	Сентябрь АПИ НГТУ очно	Встречи с первокурсниками, посвященные знакомству со студенческим клубом АПИ НГТУ Студенческий клуб	Встреча	Начальник отдела по ОВР				
Досуговая	Сентябрь АПИ НГТУ очно	Организация работы секций, студий и кружков студенческого клуба АПИ Отдел по ОВР, Студенческий клуб	Встреча	Начальник отдела по ОВР				
Социально- культурная	Сентябрь, Общежития АПИ очно	Организационное собрание со студентами 1 курса в студенческом общежитии. Отдел по ОВР, Зав. общежитием	Собрание	Начальник отдела по ОВР				
Творческая	Сентября АПИ НГТУ очно	Смотр-конкурс «Мы ищем таланты» для первокурсников <i>Отдел по OBP</i>	конкурс	Начальник отдела по ОВР				
Профориен- тационная	Сентябрь, апрель АПИ НГТУ очно/ дистанционно	Дни открытых дверей в АПИ НГТУ Центр ДП и П, Отдел по ОВР	Культурно- массовое ме- роприятие	Начальник Центра ДП и П				
Социально- культурная	В течение учеб- ного года АПИ НГТУ очно	Встречи с сотрудниками ОДН ОУУП и ПДН ОМВД РФ по г. Арзамасу (по отдельному плану) Отдел по ОВР	встречи	Начальник отдела по ОВР				
Коллектив- но- творческая	Октябрь АПИ НГТУ очно	Организация праздничного концерта, посвященного Дню Учителя и Дню старшего поколения Студенческий клуб	концерт	Начальник отдела по ОВР				
Социально- культурная	Октябрь Общежитие АПИ НГТУ очно	Конкурс «Наше гнездышко - самое лучшее» Отдел по ОВР, Студенческий совет общежития	конкурс	Начальник отдела по ОВР				
Коллектив- но- творческая	Октябрь ДК «Темп» очно	Студенческое мероприятие «День первокурсника» Отдел по ОВР, студклуб	Культурно- массовая	Начальник отдела по ОВР				
Социально-культурное	Октябрь ННГАСУ Очно/ дистанционно	Участие в Областном этапе Всероссийской школы-семинара «Законодательные аспекты и практика стипендиального обеспечения обучающихся образовательных организаций высшего образования «СТИПКОМ» Профком студентов АПИ НГТУ Отдел по ОВР	Семинар, мастер-класс	Начальник отдела по ОВР				
Коллектив- но- творческая	Сентябрь - октябрь г. Н. Новгород <i>очно</i>	½ финала Нижегородской МС КВН Отдел по ОВР Студенческий клуб	Культурно- массовое ме- роприятие	Начальник отдела по ОВР				

Виды деятельно- сти	Дата, место, время и форма проведения	Название мероприятия и организатор	Форма проведения мероприятия	Ответствен- ные
Коллектив-	Сентябрь -	½ финала Молодежной студенче-	Культурно-	Начальник
НО-	октябрь	ской лиги "Молодежь Москвы"	массовое ме-	отдела по
творческая	г. Москва	Отдел по ОВР, Студенческий клуб	роприятие	OBP
творческая	ОЧНО	Отоел по ОБ1, Стубенческий клуб	роприятис	ОЫ
	04110	Участие в областной школе-семинар		Начальник
		«Правовое регулирование и практика		отдела по
		работы общественных объединений		OBP
Социально-	октябрь	и органов самоуправления обучаю-		OBI
культурное	НГТУ	щихся в студенческих общежитиях	Семинар	
культурнос	ОЧНО	«Марка жизни»		
		Профком студентов АПИ НГТУ		
		Профком студентов ЛПП П Т 3 Отдел по ОВР		
Коллектив-	Октябрь-ноябрь	½ финала Городской Открытой Лиги	Культурно-	Начальник
но-	г. Дзержинск	Дзержинска КВН	массовое ме-	отдела по
	очно	Отдел по ОВР		OBP
творческая	Октябрь-	Omoen no ODI	роприятие	ODI
Коллектив-	декабрь	Финал Нижегородская городская от-	Культурно-	Начальник
но-	АПИ НГТУ	крытая лига КВН им. В.Т. Карпея	массовое ме-	отдела по
творческая	ОЧНО	Отдел по ОВР	роприятие	OBP
	Ноябрь	Участие в мероприятии «Бал перво-	Культурно-	Начальник
Досуговая	дпп нгту	курсников» г. Дзержинск	массовое ме-	
досуговая	ДПП П Т У ОЧНО	курсников» 1. дзержинск Отдел по ОВР		отдела по ОВР
	Ноябрь	Участие в Областной церемонии	роприятие Культурно-	Начальник
Досуговая	г. Н.Новгород	«СтудактивНО»	массовое ме-	отдела по
досуговая	•	«Студактивтто»		ОВР
Коллектив-	очно Ноябрь-декабрь	Открытая Арзамасская лига КВН	роприятие Культурно-	Начальник
но-	ДК «ТЕМП»	Открытая Арзамасская лига КВП Отдел по ОВР	массовое ме-	отдела по
творческая	очно	Omoen no OBI	роприятие	OBP
Коллектив-	Декабрь	Театрализованное представление	Культурно-	Начальник
но-	АПИ НГТУ	«Новогодняя елка для детей»	массовое ме-	отдела по
творческая	очно	Студенческий клуб АПИ НГТУ	роприятие	OBP
Коллектив-	Февраль-март	Фестиваль Нижегородской городской	Культурно-	Начальник
но-	г. Н. Новгород	открытой лиги КВН им. В.Т. Карпея	массовое ме-	отдела по
творческая	очно	Отдел по ОВР	роприятие	OBP
-				Начальник
Коллектив-	Февраль-март	Фестиваль городской открытой лиги	Культурно- массовое ме-	отдела по
НО-	г. Дзержинск	Дзержинска КВН Отдел по ОВР		OBP
творческая	ОЧНО	Отоел по ОБГ	роприятие	321
Коллектив-	Февраль-март	Фестиваль КВН «СтартАп» Офици-	Культурно-	Начальник
но-	г. Нижний	альной Лиги МС КВН г. Нижний	массовое ме-	отдела по
творческая	Новгород	Новгород	роприятие	OBP
твор геския	очно	Отдел по ОВР	роприлис	ODI
	Февраль-Март	Традиционное мероприятие «Широ-	Культурно-	Начальник
Досуговая	АПИ НГТУ	кая масленица»	массовое ме-	отдела по
	очно	Студенческий профком АПИ НГТУ	роприятие	OBP
		Продилиний маммар — — — — —	V, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,	
Коллектив-	Март	Праздничный концерт, посвященный Дня Защитника Отечества и Между-	Культурно- массовое ме-	Начальник
но-	АПИ НГТУ	народному женскому дню 8 марта		отдела по
творческая	очно	народному женскому дню 8 марта Студенческий клуб АПИ НГТУ	роприятие	OBP
		Стубенческий клуб АПИ ПП ТУ		
	Апрель	Конкурс красоты и таланта «Мисс и		Начальник
Творческое	ДК «ТЕМП»	Мистер АПИ НГТУ»	Конкурс	отдела по
	очно	Отдел по ОВР		OBP

Виды деятельно- сти	Дата, место, время и форма проведения	Название мероприятия и организатор	Форма проведения мероприятия	Ответствен- ные
Социально- культурная	Апрель АПИ НГТУ <i>очно</i>	Творческая встреча в Литературной гостиной АПИ НГТУ на тему: «История Арзамасского края» Библиотека АПИ НГТУ	Встреча	Зав. библио-
Коллектив- но- творческая	Май АПИ НГТУ <i>очно</i>	Праздничный концерт "Военных лет звучат мотивы", посвященный Победе в Великой Отечественной войне Студенческий клуб АПИ НГТУ	концерт	Начальник отдела по ОВР
Коллектив- но- творческая	Май г. Н. Новгород <i>очно</i>	1/4 финала Нижегородской МС КВН <i>Отдела по ОВР</i>	Культурно- массовое ме- роприятие	Начальник отдела по ОВР
Коллектив- но- творческая	Май г. Дзержинск <i>очно</i>	1/4 финала Городской Открытой Лиги Дзержинска КВН Отдел по ОВР	Культурно- массовое ме- роприятие	Начальник отдела по ОВР
Социально- культурная	Июль АПИ НГТУ <i>очно</i>	Торжественное собрание, посвященное вручению дипломов выпускникам вуза Отдел по OBP	Торжествен- ное собрание	Начальник отдела по ОВР
Досуговая	Август СОЛ «Ждановец» очно	Организация летнего отдыха студентов АПИ НГТУ Отдел по OBP	Культурно- массовое ме- роприятие	Начальник отдела по ОВР
		РЕДРЫ, СТУДЕНЧЕСКОЙ ГРУППЫ	(АПИ НГТУ)	
Образова- тельное	В течение учебного года ауд. АПИ очно	Кураторский час: «Культура поведения в обществе»	Кураторский час	Кураторы групп
Образова- тельное	В течение учебного года аудитории АПИ очно	Кураторские час: «Саморазвитие и самореализация за счет участия в студенческих объединениях АПИ НГТУ»	Кураторский час	Кураторы групп
Коллектив- но- творческая	В течение учеб- ного года очно	Посещение спектаклей Арзамасского театра драмы	Культурно- массовое ме- роприятие	Кураторы групп
Образова- тельное	В течение учебного года аудитории АПИ НГТУ очно	Просветительская работа во время учебных занятий на тему «Культурный код студента АПИ НГТУ»	Учебное заня- тие	Преподавате- ли по дисци- плинам
	Модул	ь 7. Научно-образовательное воспит	ание	
		УРОВЕНЬ УНИВЕРСИТЕТА		
Образова- тельная	Май очно	Всероссийская молодежная конференция «Будущее технической науки» Совет молодых ученых и специалистов	Конференция	Отдел по ВР
Проектная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	Участие в молодежных форумах, кон- курсах, олимпиадах (областных, ре- гиональных и всероссийских)	Конкурсы, проекты	Отдел по ВР
Досуговая	Июль – август СОЛ «Ждановец» очно	Тематические мероприятия в ходе летнего отдыха студентов (по отдельному плану) Администрация СОЛ «Ждановец», Студенческий клуб	Конкурс, концерт, ма- стер-класс, соревнования, игра, тренинг	Директор СОК «Ждановец»

Виды деятельно- сти	Дата, место, время и форма проведения	Название мероприятия и организатор	Форма проведения мероприятия	Ответствен- ные			
УРОВЕНЬ ИНСТИТУТА (АПИ НГТУ)							
Социально- культурная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	Мероприятия программы адаптации первокурсников АПИ НГТУ (по отдельному плану) Отдел по ОВР	Встреча, кон- курс, игра	Начальник отдела по ОВР			
Проектная	В течение учебного года	Молодежное проектно- конструкторское бюро Отдел перспективного развития	Факультатив- ные занятия	Начальник отдела ПР			
Образова- тельная	В течение учебного года очно/ дистанционно	Обучение студентов выполнению научной и проектной деятельности Отдел перспективного развития	Семинар	Начальник отдела ПР			
Образова- тельная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	Обучение кураторов, студенческого актива института формам и методам воспитательной работы Отдел по ОВРАПИ НГТУ	Семинар, учебное заня- тие	Начальник отдела по ОВР			
Образова- тельная	Октябрь АПИ НГТУ <i>очно</i>	Образовательное мероприятие для актива 1 курса АПИ НГТУ Профком студентов АПИ НГТУ	Мастер-класс	Начальник отдела по ОВР			
Образова- тельная	Ноябрь очно	Всероссийская научно-практическая конференция «Наука молодых» Отдел перспективного развития	Конференция	Начальник отдела ПР			
Профориен- тационная	Ноябрь – апрель г. Арзамас очно	Презентация АПИ НГТУ на Ярмарках учебных мест Центр ДП и П	встречи	Руководитель Центра ДП и П			
Профориен- тационная	Ноябрь – апрель г. Арзамас <i>очно</i>	Презентация АПИ НГТУ на профориентационных выставках «Куда пойти учиться?» <i>Центр ДП и П</i>	Встречи	Руководитель Центра ДП и П			
Образова- тельная	Апрель очно	Всероссийская научно-практическая конференция «Социально- экономические и технические проблемы ОПК России: история, реальность, инновации. Отдел перспективного развития	Конференция	Начальник отдела ПР			
Образова- тельная	Апрель <i>АПИ НГТУ очно</i>	Конкурс научных работ и проектов Отдел перспективного развития	Конкурс	Начальник отдела ПР			
Образова- тельная	Март ОЦ «Сережа» очно	Школа студенческого актива Профком студентов АПИ НГТУ	тренинг, ма- стер-класс, игры	Начальник отдела по ОВР			
Образова- тельная	Сентябрь- Декабрь АПИ НГТУ очно	Цикл открытых лекций, творческих встреч, экспозиций, посвященных «Году науки и техники» Библиотека АПИ НГТУ	встречи	Зав. библио-			
Проектная	В течение учеб- ного года очно/ дистанционно	Участие в молодежных форумах, конкурсах и олимпиадах (областных, региональных и всероссийских) Отдел перспективного развития	Конкурсы, проекты	Начальник отдела ПР			

Виды деятельно- сти	Дата, место, время и форма проведения	Название мероприятия и организатор	Форма проведения мероприятия	Ответствен- ные
Образова- тельная	В течение учебного года АПИ НГТУ очно/ дистанционно	Проведение кураторских часов по темам модуля Зав. кафедрой, кураторы студенческих групп	Кураторский час	Зав. кафедры Кураторы групп
Образова- тельное очно/ дистанционно		Обеспечение участия в научных форумах и конференциях Кураторы студенческих групп	Культурно- массовые ме- роприятия	Кураторы групп
Социально- культурная	В течение учебного года АПИ НГТУ очно/ дистанционно	Обеспечение участия студентов групп в мероприятиях АПИ НГТУ согласно календарному плану модуля Кураторы, актив студенческих групп	Культурно- массовые ме- роприятия	Кураторы групп
Профориентационная очно/ дистанционно		Проведение образовательных экскурсий и мастер-классов для школьников Зав. кафедрой	Мастер-класс, экскурсия	Зав. кафедры
Образова- тельная	В течение учебного года АПИ НГТУ очно/ дистанционно	Студенческие научно-технические конференции Зав. кафедрой	конференция	Зав. кафедры
Образова- тельная	В течение учебного года	Проведение совместной работы со студентами по улучшению успеваемости	беседа	Преподавате- ли кафедры

8. ОТЧЕТ О ВЫПОЛНЕНИИ ПЛАНА ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ

Отчет о выполнении плана по воспитательной работе по направлению подготовки 09.03.02 «Информационные системы и технологии» составляется в конце учебного года, заслушивается на Ученом Совете АПИ НГТУ и представляется начальником отдела по организационно-воспитательной работе.

Таблица 8. Структура отчета о выполнении плана воспитательной работы

№	Название мероприя- тия и организатор	Дата, место, время и формат проведения	Форма проведения мероприятия	Ответственные	Количество участников		
Ha	Направление воспитательной работы						
Сентябрь (и далее по месяцам)							

9. ПЕРЕЧЕНЬ ОСНОВНОЙ И ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ УЧЕБНОЙ ЛИТЕРАТУРЫ ДЛЯ СОСТАВЛЕНИЯ ПРОГРАММЫ

9.1. Основная литература

1. Загвязинский В.И. Теория обучения и воспитания: учебник и практикум для вузов / В.И. Загвязинский, И.Н. Емельянова. — 2-е изд., перераб. и доп. — М.: Юрайт, 2020. — 230 с. — (Высшее образование). — Текст: электронный // ЭБС Юрайт [сайт]. — URL:

https://urait.ru/bcode/449911.

- 2. Канке В.А. Теория обучения и воспитания: учебник и практикум / В.А. Канке. М.: Юрайт, 2020. 297 с. (Высшее образование). Текст: электронный // ЭБС Юрайт [сайт]. URL: https://urait.ru/bcode/450651.
- 3. Маленкова Л.И. Теория и методика воспитания: учебник / Л.И. Маленкова; под ред. П.И. Пидкасистого. М.:ИНФРА-М, 2020.-483 с. (Высшее образование: Бакалавриат). DOI 10.12737/1039193. Текст: электронный. URL: https://znanium.com/catalog/product/1039193.
- 4. Ходусов А.Н. Педагогика воспитания: теория, методология, технология, методика: учебник / А.Н. Ходусов. 2-е изд., доп. М.: ИНФРА-М, 2019. 405 с. + Доп. материалы [Электронный ресурс; Режим доступа http://new.znanium.com]. (Высшее образование: Бакалавриат). www.dx.doi.org/10.12737/25027. Текст: электронный. URL: https://znanium.com/catalog/product/ 1039198.
- 5. Ширшов В.Д. Духовно-нравственное воспитание: учебное пособие / В.Д. Ширшов. М.: ИНФРА-М, 2020. 182 с. + Доп. материалы [Электронный ресурс]. (Высшее образование:Магистратура). DOI 10.12737/996096. Текст: электронный. URL: https://znanium.com/catalog/product/996096.
- 6. Яковлев С.В. Воспитание ценностных оснований личности: монография / С.В. Яковлев. 2-е изд., доп. М.: ИНФРА-М, 2021. 148 с. (Научная мысль). DOI 10.12737/24371. Текст: электронный. URL: https://znanium.com/catalog/product/1215744.

9.2. Дополнительная литература.

- 1. Акимова Л. А. Методика обучения и воспитания безопасности жизнедеятельности в образовательных организациях: учебник для вузов / Л. А. Акимова, Е. Е. Лутовина. 2-е изд., перераб. и доп. М.: Юрайт, 2020. 336 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/457178.
- 2. Бакшаева Н.А. Психология мотивации студентов: учебное пособие для вузов / Н.А. Бакшаева, А.А. Вербицкий. 2-е изд., стер. М.: Юрайт, 2020. 170 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/452093.
- 3. Баринова Е.Б. Теория и практика инклюзивного обучения в образовательных организациях: учебное пособие для вузов / Е.Б. Баринова. М.: Юрайт, 2020. 97 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/467115.
- 4. Баринова Е.Б. Тьюторское сопровождение обучающихся в системе инклюзивного образования: учебное пособие для вузов / Е.Б. Баринова. М.: Юрайт, 2020. 116 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/467192.
- 5. Бахтигулова Л.Б. Методика воспитательной работы: учебное пособие для вузов / Л.Б. Бахтигулова, А.В. Гаврилов. 2-е изд., испр. и доп. М.: Юрайт, 2020. 188 с. (Высшее образование). URL :https://urait.ru/bcode/.
- 6. Белякова Е.Г. Психолого-педагогический мониторинг: учебное пособие для вузов / Е.Г. Белякова, Т.А. Строкова. М.: Юрайт, 2020. 243 с. (Высшее образование). URL:https://urait.ru/bcode/451789.
- 7. Десяева Н.Д. Академическая коммуникация: учебник для вузов / Н. Д. Десяева. 2-е изд. М.: Юрайт, 2020. 150 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/456951.
- 8. Елисеева Л.Я. Педагогика и психология планирования карьеры: учебное пособие для вузов / Л.Я. Елисеева. 2-е изд. М.: Юрайт, 2020. 242 с. (Высшее образование). URL:https://urait.ru/bcode/454309.
- 9. Зенкина С.В. Сетевая проектно-исследовательская деятельность обучающихся: монография / С.В. Зенкина, Е.К. Герасимова, О.П. Панкратова. М.: Юрайт, 2020. 152 с. (Актуальные монографии). URL: https://urait.ru/bcode/466296.
- 10. Иванков Ч.Т. Технология физического воспитания в высших учебных заведениях / Ч.Т. Иванков, С.А. Литвинов. 2-е изд. М.: Юрайт, 2020. 103 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/456948 (дата обращения: 14.02.2021).

- 11. Инновационные процессы в образовании. Тьюторство в 2 ч. Часть 1: учебное пособие для вузов / С.А. Щенников [и др.]; под редакцией С.А. Щенникова, А.Г. Теслинова, А.Г. Чернявской. 3-е изд., испр. и доп. М.: Юрайт, 2020. 188 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/452091.
- 12. Инновационные процессы в образовании. Тьюторство в 2 ч. Часть 2: учебное пособие для среднего профессионального образования / С. А. Щенников [и др.]; под редакцией С.А. Щенникова, А.Г. Теслинова, А.Г. Чернявской. 3-е изд., испр. и доп. М.: Юрайт, 2018. 403 с. (Профессиональное образование). Текст: электронный // ЭБС Юрайт [сайт]. URL: https://urait.ru/bcode/421125.
- 13. Исаев И.Ф. Педагогика высшей школы: кураторство студенческой группы: учебное пособие для вузов / И.Ф. Исаев, Е.И. Ерошенкова, Е.Н. Кролевецкая. М.: Юрайт, 2020. 365 с. (Высшее образование). URL :https://urait.ru/bcode/454294.
- 14. Клейберг Ю.А. Психология девиантного поведения: учебник и практикум для вузов / Ю.А. Клейберг. 5-е изд., перераб. и доп. М.: Юрайт, 2020. 290 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/449825.
- 15. Коблева А.Л. Развитие человеческого капитала в сфере образования: учебное пособие для вузов / А.Л. Коблева. М.: Юрайт, 2020.-153 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/466894.
- 16. Кулаченко М.П. Психологические основы вожатской деятельности: учебник для вузов / М. П. Кулаченко. М.: Юрайт, 2020.-144 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/448874.
- 17. Кулаченко М.П. Педагогическое общение: учебное пособие для вузов / М.П. Кулаченко. М.: Юрайт, 2020. 152 с. (Высшее образование). Текст: электронный // ЭБС Юрайт [сайт]. URL: https://urait.ru/bcode/446754.
- $18.\,$ Лобазова О.Ф. Социальная помощь жертвам культов: практическое пособие / О.Ф. Лобазова. М.: Юрайт, 2020. 180 с. (Профессиональная практика). URL: https://urait.ru/bcode/456241.
- 19. Львова А.С. Педагогические коммуникации: устное деловое общение педагога: учебное пособие для вузов / А.С. Львова. 2-е изд., испр. и доп. М.: Юрайт, 2020. 185 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/456199.
- 20. Манжелей И.В. Педагогика физического воспитания: учебное пособие для вузов / И.В. Манжелей. 2-е изд., перераб. и доп. М.: Юрайт, 2020. 182 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/455245.
- 21. Матис В.И. Педагогика межнационального общения : учебник для вузов / В.И. Матис. 2-е изд., испр. и доп. М.: Юрайт, 2020. 343 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/449240.
- 22. Осипова С.И. Проектирование студентом индивидуальной образовательной траектории в условиях информатизации образования: монография / С.И. Осипова, Т.В. Соловьева. М.: ИНФРА-М; Красноярск: Сиб. федер. ун-т, 2018. 140 с. (Научная мысль). www.dx.doi.org/10.12737/408. Текст: электронный. URL: https://znanium.com/catalog/product/960035.
- 23. Педагогические технологии дистанционного обучения: учебное пособие для вузов / Е.С. Полат [и др.]; под редакцией Е.С. Полат. 3-е изд. М.: Юрайт, 2020. 392 с. (Высшее образование). URL :https://urait.ru/bcode/.
- 24. Педагогика в 2 т. Том 2. Теория и методика воспитания: учебник и практикум для вузов / М.И. Рожков, Л.В. Байбородова, О.С. Гребенюк, Т.Б. Гребенюк; под редакцией М. И. Рожкова. М.: Юрайт, 2020. 252 с. (Высшее образование). URL: https://urait.ru/bcode/454046.
- 25. Психолого-педагогическое взаимодействие участников образовательного процесса в 2 ч. Часть 1: учебник для вузов / И.В. Дубровина [и др.]; под редакцией И.В. Дубровиной. 5-е изд., испр. и доп. М.: Юрайт, 2020. 237 с. (Высшее образование). —URL :https://urait.ru/bcode/451619.

Лист регистрации изменений

№ изменения	Дата введения изменения	Номера разделов, пунктов	Номер и дата приказа (если есть)
1	2	3	4